
 
  ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 

REALIZADO EL DIA  01.07.2008    HORA 1:30  p.m. 
 

 
Asistentes: 
Director     Francisco Tovar 
 
Jefe de Departamento   Mariela Castillo 
 
Representantes Profesorales Ramón Bruzual, Gabriel Padilla, José Luis Sánchez, Elio 

Méndez 
 
Representante Estudiantil Sahid Leal y Andrés Contreras 

 
1. Consideración del Orden del Día.  
2. Consideración de la Minuta Complementaria. Aprobada  
3. Lectura y Consideración del Acta de fecha:  29.02.2008 
4. Informes traerlos por escrito.  
 

4.1. Informe del Director.  
• El Decano informó sobre el Núcleo de Decano: 

Servicio Comunitario:  
Universidad de Carabobo exoneró hasta julio 2008 
Universidad Centroccidental Lisandro Alvarado exoneró hasta julio 2008 
Universidad de Oriente exoneró hasta octubre 2008. 

• Derecho de palabra del Prof. Castejon, Director de la OPSU, Y SE TRATARON TEMAS 
COMO: 

 Pago de las suscripciones electrónicas, siguiendo el ejemplo del IVIC. 
 Dotación de los laboratorios docentes por parte de la OPSU y en cooperación con el 
Ministerio Poder Popular Ciencia  y Tecnología             . 

 Pruebas de ingreso. 
 Cambio curricular: carreras en 4 años y semi presenciales. 
 Pago de interés de prestaciones con bonos de la deuda pública. 
 Propuesta de aumento de sueldo 30% para el 2008 y 13% para el 2009. Retroactivo desde 
enero 2008. 

• En la reunión de los Directores de las Escuelas de Matemática, se trató: 
 TForma: Se propuso el ingreso de nuevos miembros al Comité Organizador y Comité 
Nacional. 

 Cambio Curricular: La Universidad Simón Bolívar y la Universidad Centroccidental 
Lisandro Alvarado tienen una propuesta de carrera a 4 años, con algunas sólidas 
intermedias y eliminación de algunos casos. 

 Servicio Comunitario: En otras Escuelas el Servicio Comunitario ha sido difícil 
implementarlo. 

 LOCTI: Es difícil para nuestra carrera obtener ingresos por la LOCTI, ya que no todos los 
proyectos tienen aplicabilidad inmediata. Se propuso ampliar el radio de acción de esta Ley. 
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 Rendimiento Estudiantil: Es un problema común de nuestras escuelas. El rendimiento 
estudiantil en las materias básicas es muy bajo. Se propuso que los Decanos y las 
Facultades de Ciencias implementen algún instrumento que permita evaluar y diagnosticar 
porque ocurre el bajo rendimiento y que permitan plantar soluciones a corto, mediano y 
largo plazo. 

 Personal Docente: Otro aspecto común de todos las Escuelas es la falta de personal. Esto se 
evidencia en las múltiples solicitudes y el hecho que muchos concursos quedan desiertos. Si 
notamos diferencias importantes sobre la reposición de cargos. 

• Se consigna el plan de gestión del nuevo Coordinador Académico, Prof. Blas Dorta 
• Esta semana entregarán certificados de culminación de servicio comunitario y certificados 

de asistencia al curso de aprendizaje en servicio. 
• La próxima semana consignaré el informe escrito del Núcleo de Decanos, en lo referente a 

la reunión de las Escuelas de Matemáticas. 
• La fecha límite para las presentaciones de Tesis Especial de Grado es hasta el 19 de 

septiembre y la fecha de inicio de clases es el 22 de septiembre del presente año, hay un 
error en la página de la Facultad. 

• Se consigna el plan de gestión del Prof. Blas Dorta como Coordinador Académico. 
• Se consiga el informe como Director correspondiente al período enero 2007 – junio 2008. 

 
4.2. Informe de la Jefa del Departamento.  

• Se informó que la Sra. María Adames estuvo de reposo médico- 
• Es muy fuerte el olor de la fibra de vidrio de las mesas que se encuentran en la sala de 

seminario Raimundo Chela, se propuso colocar la llave para que los profesores abran las 
ventanas. 

• Ya esta lista la presentación de la programación docente ejecutada en el semestre I-2008. 
•  La Prof. Maira Valera entregó la lista de profesores que asistieron al curso inductivo los 

días 14 y 21 de junio, el cual quedaron satisfechos. 
• Se envió listado de preinscritos para el curso intensivo 2008. 
• En la semana de exámenes finales se pasará por aulas la encuesta de Matemáticas  

Generales. 
 
4.3. Informe de las Comisiones. 

La Prof. Laura Galindo, Coordinadora de Docencia, informando acerca de la asignación de 
medias cargas docentes a profesores del Grupo de Análisis. 
1. al que se le asigne teoría se le descargue 
2. al que se le asigne práctica se le de teoría del servicio 
3. balancear las cargas docentes. 
 
El Prof. Gabriel Padilla opinó que se les descargues a los que no han recibido el beneficio de 
descargas docentes. 
 

4.4. Informe de la Delegación Profesoral.   
El Prof. Ramón Bruzual informó acerca del acceso de motos a la Facultad de Ciencias. Se 
propuso que redactara una carta al Consejo de Facultad. 
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4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil.  

El delegado informó acerca del listado de estudiantes que irán al TForma,  4 de ellos se 
retiraron y se les solicitará fotocopia de la Cédula de Identidad y carnet estudiantil para el 
financiamiento y de los que van en el autobús. 

 
5. Juramentación del Prof. Gabriel Padilla como representante profesoral electo ante el Consejo de la 

Escuela de Matemática para el período 2008 -2010. 
Aprobado 
 

6. Comunicación de los Profesores Luis Rodríguez (tutor)  Ricardo Ríos y Glaysar Castro quienes 
solicitan se le otorgue Mención Honorífica al Trabajo Especial de Grado al Br. Rafael M. Prieto, C.I. 
16.097.378.  (diferido en sesión del 10.06.2008). 
El Consejo informó que no procede siguiendo la recomendación de la Comisión. 
 

7. TForma: Fuente de financiamiento y comunicación de la Prof. Mariela Castillo, Jefe del 
Departamento, informando acerca de la solicitud de transporte para los estudiantes que asistirán al 
TForma 2008. 
El Prof. Francisco Tovar informó que el CDCH tiene como fuente de financiamiento las ayudas de 
pregrado, de allí se le cancelarán la matricula a los 27 estudiantes, para viáticos por 5 días se le daría 
BS.F  500,00. Propuso que se le debe solicitar al Postgrado de Matemática una contribución de Bs. F 
5.000,00 y al Postgrado de Modelos Aleatorios BS. F. 1.000,00. 
Para próximo presupuesto hay que planificar el financiamiento del TForma. 
La Prof. Mariela Castillo informó que ya esta lista la carta de solicitud de transporte para los 
estudiantes.  
Se redactará una carta de solicitud de financiamiento al Decano. 

 
8. Comunicación de la Prof. Inés Núñez, Coordinadora de la Comisión de Inscripción, avalando la 

solicitud de los estudiantes que desean cursar Física General III en el intensivo 2008 y que les sea 
reconocida como asignatura básica general. 
El Consejo aprueba la solicitud de los estudiantes y se solicitará a la Oficina de Control de Estudios  
abra el portal para inscribirse y que la asignatura se convalide como Básica General. 
 

9. Comunicación de la Comisión que se encargó de evaluar las credenciales de los candidatos a ocupar 
las dos partidas a Dedicación Exclusiva. 
La Prof. Mariela Castillo informó que se tiene un curriculum de un profesor egresado del Instituto 
Pedagógico para ocupar la plaza de opción docente, quien no desea tener la dedicación exclusiva. Se 
contratará como docente temporal y de acuerdo a su desempeño se le subirá la categoría. 
Referente a las plazas de dedicación exclusiva se designó a las Profesores Gisell Marcano y Mariela 
Perdomo. 
El Prof. Ramón Bruzual opina que se debe contratar por un semestre. 
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10. Comunicación de los profesores Laura Galindo y Manuel Maia, Comisión de Docencia, solicitando 
se aplique a los estudiantes de la Escuela de Matemática el reglamento por inasistencia. 
La Prof. Laura Galindo, Coordinadora de la Comisión de Docencia, informó que en los últimos 
semestres hay mucha deserción por parte de los estudiantes, considera que se debe aplicar la norma 
de la Universidad  donde los estudiantes pierden semestre por inasistencia, por lo menos los 
primeros semestres, tanto en el servicio como en la Licenciatura, que debe reflejarse en el kárdex 
mediante algunas siglas, 

 
11. Comunicación de la Prof. Mariangel García quien solicita permiso para asistir a un curso intensivo 

de inglés como parte de un proyecto de investigación, en el American Lenguage Institute de la 
Universidad de San Diego, USA, del 7 de julio al 8 de agosto del presente año. 
El Consejo aprueba la solicitud condicionada a cambiar en la carta la fecha del permiso. 

 
12. Comunicación de la Br. Yesika Ramírez C.I. 16.618.793 quien solicita inscribir la asignatura 

complementaria Deportes II, en el período intensivo 2008 a ser dictada por el Prof. José Martínez. 
El Consejo aprueba la solicitud de la Br. Ramírez. 
 

13. Comunicación del Br. Marlon L. Rondón C.I. 18.813.418 quien solicita le permitan retirar el 
semestre I-2008 con reincorporación inmediata para el semestre II- 2008, por motivos de salud de su 
abuela. 
El Consejo niega la solicitud del Br. Rondón. 
 

14. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 
informando  que  en  reunión  del día 11.06.2008, se avala el tercer informe  anual de  actividades  
realizadas por el Instructor Manuel Maia, dentro de su Plan de Formación y Capacitación, 
correspondiente al año 2007 presentado por su tutor Dr. Miguel Méndez. 
El Consejo aprueba la solicitud del Prof. Maia. 

 
15. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

informando  que  en  reunión  del día 11.06.2008, se avala el quinto informe semestral 
correspondiente al período enero – junio 2007 y del sexto informe semestral, correspondiente al 
período julio - diciembre 2007 de  actividades  realizadas por el Instructor Manuel Maia, dentro de 
su Plan de Formación y Capacitación, presentado por su tutor Dr. Miguel Méndez 
El Consejo aprueba la solicitud del Prof. Maia. 
 

16. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 
informando  que  en  reunión  del día 11.06.2008, se avala la solicitud de prórroga por un año al 
Instructor Manuel Maia, para finalizar su Plan de Formación y Capacitación. 
El Consejo aprueba la solicitud del Prof. Maia. 

 
17. Comunicación del Prof. José Luis Sánchez, Coordinador de la Comisión de Investigación, 

informando  que  en  reunión  del día 11.06.2008, se avala la solicitud de prórroga por un año a la 
Instructora Inés Núñez, para finalizar su Plan de Formación y Capacitación.  
El Consejo considera que se debe justificar el año de prórroga. 
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18. Comunicación de la Prof. Inés Núñez solicitando descarga docente para el semestre II-2008, para la 
culminación de la tesis doctoral. 
El Consejo aprueba la solicitud de la Prof. Núñez condicionado a la respuesta del Consejo de 
Facultad. 
 

19. Comunicación de la Prof. Laura Galindo solicitando descarga docente para el semestre II-2008, para 
la culminación del Trabajo de Ascenso 
El Consejo aprueba la solicitud de la Prof. Galindo. 
 

20. Funcionamiento del Consejo de Escuela: nombramiento de un(a) secretario(a) para el consejo y 
responsabilidades. 
El Consejo designó al Prof. Gabriel Padilla para que se encargue de revisar minutas, actas, 
expedientes si se requiere, que por vía email informe a la comunidad de la Escuela algunos tips del 
Consejo.   El Consejo de Escuela es quien toma las decisiones.                 
 

21. Nombramiento del representante para la Comisión Electoral ante la Facultad de Ciencias. 
El Consejo designó al Prof. José Luis Sánchez como representante de la Escuela de Matemática de la 
Comisión Electoral ante el Consejo de Facultad de Ciencias. 
 

22. Consignación del informe de gestión enero 2007 – enero 2008. 
El Director consigan su informe de gestión correspondiente a enero 2007 – junio 2008. 
 

23. Comunicaciones de la Comisión de investigación y de los Centros y Grupos de investigación 
informando acerca de la apertura de los concursos de posición.    
 

 
 
 
 

MINUTA COMPLEMENTARIA A REALIZARSE EL DIA  01.07.2008 
 
 

1.  Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  que  evaluará  
el  Trabajo  Especial de Grado de la Br. Olga Cristina Domínguez R., C.I. 14.166.918. Titulo del 
Trabajo “Generalización del método de proyecciones alternantes oblicuas al caso de proyección 
sobre una variedad lineal” 

  
   Principales      Suplente 
   Prof. Luis M. Hernández (Tutor) 
   Prof. Francisco Tovar      Prof. Domingo Quiroz 
   Prof. Marcos Raydan      Prof. José Luis Sánchez 

 

Aprobado 
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2.  Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  que  evaluará  
el  Trabajo  Especial de Grado de la Br. Migdalys Marcano, C.I. 16.904.392. Titulo del Trabajo 
“Método de Análisis de Riesgo” 

  
   Principales      Suplente 
   Prof. Mercedes Arriojas  (Tutora) 
   Prof. Daniel Barráez     Prof. Ricardo Ríos 
   Prof. María M. Olivares     Prof. Mairene Colina 

 

Aprobado 

 
3. Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  que  evaluará  

el  Trabajo  Especial de Grado del Br. Nelson D. Molina, C.I. 16.223.242. Titulo del Trabajo 
“Representación de operadores que entrelazan al operador de traslación” 

  
   Principales      Suplente 
   Prof. Ramón Bruzual  (Tutor) 
   Prof. Marisela Domínguez    Prof. José R. León 
   Prof. Cristina Balderrama     Prof. Glaysar Castro 

 

Aprobado 

 
4. Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  que  evaluará  

el  Trabajo  Especial de Grado de la Br. Alessandra Fariñas, C.I. 16.904.219. Titulo del Trabajo 
“Aceleración Espectral del Método de Cimmino” 

  
   Principales      Suplente 
   Prof. Luis M. Hernández  (Tutor) 
   Prof. Marcos Raydan     Prof. José L. Sánchez 
   Prof. Ramón Bruzual      Prof. Marisela Domínguez 

 

Aprobado 

 
 

5.  Presentación del  Proyecto de Trabajo Especial de Grado y  proposición  de Jurado  que  evaluará  
el  Trabajo  Especial de Grado de la Br. Alemar Padilla, C.I. 17.303.437. Titulo del Trabajo 
“Métodos Iterativos para Esquemas Conservativos sobre Mallas No Uniformes” 

  
   Principales      Suplente 
   Prof. Brígida Molina  (Tutora) 
   Prof. Francisco Tovar     Prof. Mariela Castillo 
   Prof. José Luis Sánchez     Prof. Mairene Colina 

 

Aprobado 
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